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会議録（1） 

会議の名称 令和6年度第3回飯能市図書館協議会  

開催日時 

 

 令和7年3月13日（木） 

 開会 午前10時00分   閉会 午前11時35分         

開催場所  飯能市立図書館 多目的ホール 

議長氏名  頓所 裕子  

出席委員  小 林 眞由美  湯 川 康 宏  松 下   晃 

中 村 公 一   山 下 直 子   頓  所 裕  子     

野 﨑 道 子    青 野 正 太   

欠席委員  杉 木 しのぶ  町 田 光 子 

説明者の 

職 氏 名 

図書館長   紫 藤 悦 子 

図書館庶務担当主査      竹 井 順 子 

図書館一般サービス担当主査  川 﨑 彩 子 

図書館児童サービス担当主査  出 井 孝 子 

名栗分室長  太 幡 紀 明 

 

傍聴者の数  1名 

会議次第  別紙のとおり 

配布資料  別紙のとおり 

事務局職員 

職氏名 

同上 
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会議録（２） 

議事録の概要（経過）・決定事項 

令和6年度第3回飯能市図書館協議会を開催し、協議事項（1）令和6年度（4月～2 

月）図書館利用状況について、（2）令和6年度図書館事業報告（4月～2月）について、 

（3）令和6年度図書館評価指標（4月～2月）について、（4）令和7年度図書館運営方 

針（案）について、（5）令和7年度図書館事業計画（案）について、（6）「飯能市立図 

書館利用アンケート」及び「第４次飯能市こども読書活動推進計画策定に関するアン 

ケート」集計結果についてを協議いただき、いずれも承認された。 
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会議録（３） 

発 言 者 発 言 内 容 

 午前10時開会 

庶務担当主査 定刻となりましたので始めさせていただきます。 

 本日は、大変お忙しい中、ご出席いただきまして誠にありがとうご 

 ざいます。本日、杉本委員・町田委員が欠席でございますが、飯能市 

 図書館条例第12条第2項により、出席委員が過半数に達しておりま 

 すので、ただ今から飯能市図書館協議会を開会させていただきます。 

 開会に際しまして、紫藤館長からあいさつを申し上げます。 

  

図書館長 （館長あいさつ） 

   

庶務担当主査  続きまして頓所委員長よりごあいさつをいただきます。 

  

委員長 （委員長あいさつ） 

  

庶務担当主査  ありがとうございました。それでは協議事項に入ります。 

  飯能市図書館条例第12条の規定により、委員長に議長をお願いし 

 ます。なお、議事に入る前に、本会議につきましては、公開を原則と 

 しておりますので、傍聴の申し出があった場合は許可することにご異 

 議ございませんか。 

  

委 員 （異議なしの声あり） 

  

庶務担当主査 本日、傍聴の申出が1名ございます。 

  

 （傍聴者入室） 

  

庶務担当主査 それでは、頓所委員長、議事の進行をよろしくお願いいたします。 

  

委員長 それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきます。 

 協議事項（1）「令和6年度（4月～2月）図書館利用状況」について 

 事務局の説明を求めます。 

        

図書館長 図書館長から資料1「令和6年度（4月～2月）図書館利用状況」 

 に基づき説明） 
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委員長 説明は以上です。質疑はございますか。 

  

委 員 （特になしの声あり） 

  

委員長  ないようですので、次の議事に移ります。 

 協議事項（2）「令和6年度図書館事業報告（4月～2月）について」 

 事務局の説明を求めます。 

  

事務局 （一般サービス担当主査が資料2-1「市立図書館事業報告（4月～2 

 月）」に基づき、児童サービス担当主査が資料2-2「こども図書館事業 

 報告（4月～2月）」に基づき、名栗分室長が資料2-3「名栗分室事業 

 報告（4月～2月）」に基づき説明） 

  

委員長 説明は以上です。質疑はございますか。 

  

委 員  市立図書館事業報告に関し、駿河台大学との共催事業を開催いただ 

 きありがとうございます。学生にとっても地域の方との関わりは非常 

に有効なので今後も続けてください。 

  

委 員 資料2-2「こども図書館事業報告（4月～2月）」について確認です。 

 地域包括支援センターという文言はこれが正しいでしょうか。 

  

事務局  委員のご指摘のとおりです。「地域子育て支援拠点」に訂正いたしま 

 す。 

   

委 員 資料6-2のアンケートについても同様に確認願います。 

   

事務局 アンケートについても修正いたします。 

  

委 員 市立図書館事業報告に関してですが、2月に開催された図書館のつ 

 どいに参加しました。予想していたより、とても良い会でした。特に 

 講演が興味深く、自分の今までの知識の中になかったことを知ること 

 とができました。講演後に本も読みましたが一気に読むことができる 

 作品でした。また、館内案内にも飛び入りで参加しましたが、友の会 

 の皆さんがボランティアという立場でありながら素晴らしい案内をし 

 てくださり、図書館への愛を感じました。 

  

委員長  資料2-3「名栗分室事業（4月～2月）について確認させてくださ 
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       い。1月5日から行った「本の福袋」の実績数が分かりますか。 

  

名栗分室長  15袋です。用意した福袋が全て貸出されました。追記いたします。 

  

委員長  他に質疑はございますか。 

   

委 員 （質疑なしの声あり） 

  

委員長 ないようですので、次の議事に移ります。 

  協議事項（3）「令和6年度図書館評価指標（4月～2月）について」 

 事務局の説明を求めます。 

  

事務局 （一般サービス担当主査が資料3「飯能市図書館の図書館評価指標」 

 令和6年度2月末現在中間報告に基づき説明） 

 

委員長 

 

 説明は以上です。質疑はございますか。 

  

委 員  資料3「飯能市図書館の図書館評価指標」の指標6ホームページの 

 調査関係ページ閲覧件数についてですが、アクセスされたかという指 

 標かと思いますが、このような受動的な数値ではなく、新聞記事索引 

 の更新数であるとか図書館側が自律的に表すことができる指標の方が 

 適しているのではないでしょうか。また、指標9レファレンス受付件 

 数や指標10レファレンス掲載件数等も、ホームページで事例を簡潔 

 に表現する等、量ではなく質を高めていくことも検討してはいかがで 

 しょうか。 

  

事務局  検討していきたいと考えます。 

   

委 員  資料3の指標全体を通して、レファレンス件数にこだわる等、地道 

 な努力というのは目立たないが図書館にとって大事なことだと考えま 

 す。当初から「これら指数を維持するために努力をすること」を掲げ 

 ているものと思います。１人病休職員が居る中で、何かを減らしてい 

 かないと新しいことはできないと思います。この指標全体を見て、図 

 書館職員の頑張りを強く感じます。個々の数値を追うのではなく、他 

 の図書館で行っていないことや飯能ならではを大切にしていくことが 

 大事ではないでしょうか。 

  

委員長  他に質疑はございますか。 
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委 員 （質疑なしの声あり） 

   

委員長  ないようですので、次の議事に移ります。 

 協議事項（4）「令和7年度図書館運営方針（案）について」 

 事務局の説明を求めます。 

  

図書館長  資料4「令和7年度飯能市図書館運営方針（案）」に基づき説明。 

  

委員長  説明は以上です。質疑はございますか。 

   

委員長  重点目標の（1）安心・安全で充実した読書環境の提供の部分につ 

 いて、災害発生時のことだけでなく、備品の管理や施設内に危険の 

 ないようにお願いいたします。 

        

委員長  他に質疑はございますか。 

  

委員長  協議事項（4）「令和7年度図書館運営方針（案）について」承認 

 いただきましたため、（案）を消してください。 

  ないようですので、次の議事に移ります。 

   

委員長 協議事項（5）「令和7年度図書館事業計画（案）について」 

 事務局の説明を求めます。 

  

事務局  （図書館長が資料5-1「令和7年度 図書館事業計画（案）」に基づ 

 き、一般サービス担当主査が資料5-2「令和7年度市立図書館事業計 

 画（案）」に基づき、児童サービス担当主査が資料5-3「令和7年度 

 こども図書館事業計画（案）」に基づき、名栗分室長が資料5-4「令和 

 7年度名栗分室事業計画（案）」に基づき説明） 

  

委員長  説明は以上です。質疑はございますか。 

  

委 員 私は長年音訳ボランティアに関わってきました。図書館でボランテ 

 ィアの養成講座を開催いただくことをとてもありがたく思っていま 

 す。視覚障害者に限らず「本を読むことに困難を抱える方」への支援 

 として、今年度も図書館には展示をしていただいたりチラシの作成に 

 ご協力いただきました。しかし「障害者サービス」が浸透していると 
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 はまだまだ言えない状況です。ぜひ委員の皆様にも周囲の方へこの 

 ようなサービスがあることを伝えていただきたいと思い発言しまし 

 た。またこれまで作成してきたデイジーも随分数が多いので、デイジ 

 ー再生機が無いと頭出し等は出来ませんが、パソコンがあれば聞くこ 

 とはできます。一般の方へも利用いただくことができるのではないで 

 しょうか。 

  

図書館長  飯能市音訳ボランティアひびきの皆様の活動にはいつも頭が下が 

 ります。「本を読むことに困難を抱える方」へのニーズは高まっている 

 と考えます。貴重なご意見をありがとうございます。 

  

委 員  デイジーを作成する際、どこまでの方に許諾するということが明確 

 に決まっていたように記憶しています。全ての物が一般の方に利用い 

ただくことが可能ではないかもしれません。 

   

一般サービス担当主査  「障害者サービス」については法律が移り変わっております。サピ 

 エ図書館等の専門機関や埼玉県立図書館の障害者サービス担当に確認 

 しながら、間違いのないよう進めていきます。 

  

委員長 かつてテープからCDに移行した時期がありました。今の若い世代 

 はCDを知らない子どももいます。デイジーについても今後使えなく 

 なる可能性もあります。時代に合った方法で進めてください。 

  

一般サービス担当主査  埼玉県立図書館等に確認し間違いのない方法、かつ他の図書館に 

 遅れを取ることのないように進めます。 

  

委 員 当市でも「飯能市手話言語の普及及び障害の特性に応じた多様な意 

 思疎通手段の利用の促進に関する条例」が定められました。こういう 

 ことがあると割とすぐに学校に調査があります。図書館にはぜひ教育 

 機関とも連携して動いてもらいたい。早めに対策を立て、福祉部局と 

 連動してやっていけると良いと思います。 

   

委 員  「連携展示」についてです。この回数の展示を行うことはすごいこ 

 とだと思います。展示の入れ替えが１日となっているため、厳しい状 

 況ではないかと推察しました。連携先の都合もあるとは思いますが、 

 入れ替えには数日あってもよいのではないでしょうか。意見として 

 申します。 
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委員長 他に質疑はございますか。 

  

委 員 （質疑なしの声あり） 

  

委員長 協議事項（5）「令和7年度図書館事業計画（案）について」承認 

 いただきましたため、（案）を消してください。 

  

委員長 次の議事に移ります。 

    

委員長      協議事項（6）「飯能市立図書館利用アンケート」及び「第4次飯能 

 市こども読書活動推進計画策定に関するアンケート」集計結果につい 

 て事務局の説明を求めます。 

  

事務局 （一般サービス担当主査が資料6-1「飯能市立図書館利用アンケー 

 ト」集計結果に基づき、児童サービス担当主査が資料6-2「第4次飯 

 能市こども読書活動推進計画策定に関するアンケート」集計結果に基 

 づき説明） 

  

委員長 説明は以上です。質疑はございますか。 

  

委員長  こども読書活動推進計画のアンケートは、毎回小学3年生と中学2 

 年生に実施しているのでしょうか。 

  

児童サービス担当主査  こども読書活動推進計画のアンケートは、毎回小学3年生と中学2 

 年生に実施しております。 

  

委員長 今年度の小学3年生の読書率が低いということでしょうか。何か 

 原因があるのでしょうか。 

  

児童サービス担当主査 読書率については、コロナ禍の影響があると考えております。今後 

 の対策として、訪問等図書館側からこどもたちの居るところに出向く 

 ことを増やしたいと考えております。 

  

委員長  学校図書室を使っている割合が低いことも気になりました。 

  

委 員  小学生は先生が図書室に連れてきてくれますが、中学生の場合は生 
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 徒自身の利用のみになります。昼休みや放課後に常に開館していると 

 よいのですが、現在のところはそのようになっていません。中学校の 

 場合、授業や図書委員がいないと開館していません。 

  

委 員 中学2年生がアンケートの回答をしているということですが、こど 

 ものアンケートはこどもなりの見栄が出ることがあるのでそのまま解 

 釈するのは危険と考えます。本を読まない子にとって、本を読むこと 

 への優先順位は低いため、そのことを知っておく必要があると思いま 

 す。 

  

委員長  ご経験に基づく貴重なご意見をありがとうございます。 

   

委 員 飯能市立図書館利用アンケートについて、ティーンズコーナーの認 

 知が低いということですが、先程のこどものことでもあるように、読 

 まない子のことも考えると漫画を置くのも良いのではないでしょう 

 か。 

  

委員長 貴重なご意見をありがとうございます。 

   

委員長 他に質疑はございますか。 

   

委 員  （質疑なしの声あり） 

   

委員長  なければ、本日の協議事項は、以上でございます。 

  これをもちまして、議長の任を降ろさせていただきます。 

  

庶務担当主査  委員の皆様、慎重にご協議いただきまして、誠にありがとうござい 

 ました。続きまして、次第4 その他でございますが、委員の皆様から 

 何かございますか。 

  

委 員 （質疑なしの声あり） 

   

庶務担当主査 図書館協議会は任期2年となっており、今回が今期最後の会議とな 

 ります。委員の方から一言ずつごあいさついただければと存じます。 

  

委員  （委員長・副委員長・委員の順に一言ずつあいさつ。） 
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庶務担当主査 他にございますか。 

  

委 員 （なしの声あり） 

   

庶務担当主査 ないようですので、以上を持ちまして、令和6年度第3回飯能市図 

 書館協議会を閉会いたします。 

  

 午前11時35分閉会 

  

  

  

  

 

  

  

  

  

   

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。 

   

令和  年  月  日 

 

議長の署名                    

 

 

 


